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Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Сергей Миронов, руководитель фракции СР  
в Госдуме  рассказывает о парламентской  деятельности и законодательных инициативах

«ПЕНСИОННАЯ» АЛЬТЕРНАТИВА

СТИМУЛ НАКОПЛЕНИЯ

ЗАЯВЛЕНИЕ  
ПРЕЗИДИУМА  

ЦЕНТРАЛЬНОГО  
СОВЕТА ПАРТИИ СР

Внесённый Правитель-
ством Российской Феде-
рации в Государственную 
Думу Федерального Собра-
ния Российской Федера-
ции проект закона, предус-
матривающий повышение 
пенсионного возраста, яв-
ляется губительным для 
страны и противоречит 
целям, поставленным Пре-
зидентом Российской Фе-
дерации в Указе № 204 от 7 
мая 2018 года.

1. Правительственный за-
конопроект противоречит Кон-
ституции Российской Федера-
ции, которая прямо запрещает 
принимать законы, ухудшаю-
щие либо отменяющие права 
граждан.

2. Уже сегодня многие ра-
ботники предпенсионного воз-
раста не могут получить рабо-
ту, а повышение пенсионного 
возраста только усугубит эту 
проблему – количество безра-
ботных увеличится, доходы на-
селения уменьшатся, экономи-
ка страны получит очередной 
удар в виде снижения покупа-
тельского спроса.

3. При нынешнем состоя-
нии системы здравоохранения 
в стране, многие граждане уже 
не доживают до пенсии. При 
повышении пенсионного воз-
раста число таких людей уве-
личится.

4. Деньги на пенсии в стра-
не есть, и их можно взять, не 
ущемляя права и гарантии 
граждан страны. В нынешнем 
году сверхплановые доходы 
бюджета уже составляют свы-
ше 1,8 триллиона рублей, а к 
концу 2018 года составят око-
ло 2,8 триллиона рублей. Кро-
ме того, правительство до сих 
пор не использовало другие 
имеющиеся резервы, предло-
женные Партией СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ: увеличение 
конкуренции в госзакупках 
(это может дать бюджетную 
экономию в 3-5 триллионов ру-
блей в год); повышенная став-
ка налогообложения (18%) для 
тех, кто получает доходы свы-
ше 24 миллионов рублей в год 
(плюс 200 миллиардов рублей 
в год), отмена налоговых льгот 
по возврату НДС для экспорте-
ров сырья (до 1,8 триллионов 
рублей в год). Партия СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ предла-
гает альтернативное решение 
– проект закона «О страховой 
пенсионной системе в Россий-
ской Федерации», в котором 
размер пенсии будет зависеть 
только от трудового стажа ра-
ботника и размера заработной 
платы (без ограничений), бу-
дут сохранены все нестраховые 
и льготные периоды трудовой 
деятельности (служба в армии, 
учеба в институте, отпуск по 
уходу за ребенком, вредные ус-
ловия труда, работа в условиях 
Крайнего Севера и т.д.), введен 
запрет на повышение пенси-
онного возраста на период до 
2030 года.

Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ обращается к Прави-
тельству Российской Федера- 
ции и депутатам Государствен-
ной Думы Федерального Со-
брания Российской Федерации 
с требованием безотлагательно 
рассмотреть и принять аль-
тернативные решения, пред- 
лагаемые партией.

Правительство предло-
жило поднять пенсионный 
возраст. То, что некоторые 
до него не доживают уже 
сейчас, видимо, никого не 
смущает. СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ категорически про-
тив этой реформы. 

Выступив против прави-
тельственного законопроекта 
о повышении возраста выхода 
на пенсию, депутаты фракции 
«СР» в Госдуме настаивают на 
безотлагательном рассмотрении 
своих альтернативных предло-
жений. Мы вносим проработан-
ные предложения, которые, в 
отличие от планов Правитель-
ства, укрепляют, а не разба-
лансируют социальные основы 
нашего государства. Наша ини-
циатива направлена на создание 
эффективной, прозрачной, со-
циально справедливой пенсион-
ной системы в стране. В частно-
сти, мы предлагаем упразднить 
пенсионные эксперименты Пра-
вительства с балльной системой 
и коэффициентами. Наш зако-
нопроект содержит конкретные 
формулы, по которым рассчиты-
ваются размеры страховых пен-
сий. В этих расчетах в первую 
очередь учитываются два основ-
ных параметра: трудовой стаж и 
зарплата в период трудовой де-
ятельности. Также мы предлага-
ем отменить обязательную часть 
накопительной пенсии, которая 
«замораживается» на протяже-
нии последних лет. Вместо этого 
прописываем возможность пен-
сионных накоплений на добро-
вольных началах: если гражда-
не хотят и имеют возможность 
откладывать, они смогут это 
делать». Инициатива «СР» так-
же содержит норму о моратории 
на повышение пенсионного воз-
раста до 2030 года. Кроме того, 
предлагается изменить порядок 
индексации пенсий: в зависи-
мости от уровня роста цен про-
водить индексацию от одного 
до четырех раз в год. Проект 

определяет круг лиц, имеющих 
право на досрочную пенсию, в 
том числе, это работники вред-
ных и опасных производств, 
представители ряда профессий, 
педагоги, медработники, люди 
с инвалидностью, многодетные 
родители – всего в законода-
тельном перечне около 30 пози-
ций. Также предлагается засчи-
тывать в страховой пенсионный 
стаж периоды ухода одного из 
родителей за каждым ребенком 
до трех лет, не более 12 лет в 
общей сложности. А также пе-
риод очного обучения в вузах 
и учебных заведениях среднего 
профессионального образова-
ния. В дополнение к основному 
законопроекту мы внесли в На-
логовый кодекс ряд поправок, 
направленных на увеличение 
бюджета Пенсионного фонда. 
Во-первых, мы предлагаем от-
менить действующую систему 
регрессивных тарифов страхо-
вых пенсионных взносов, когда 
чем выше зарплата сотрудника, 
тем меньше отчисляет работода-
тель. Отказ от этой схемы даст в 
бюджет ПФР около 600 милли-
ардов рублей в год – вдвое боль-
ше, чем нынешний дефицит 
Пенсионного фонда.

или ниже прожиточного мини-
мума, траты на покупку жизнен-
но необходимых и важнейших 
лекарственных препаратов (ЖН-
ВЛП). Соответствующий зако-
нопроект был внесен в Госдуму. 
Идея такая. Если расходы на пре-
параты из перечня ЖНВЛП пре-
вышают 10% от совокупного дохо-
да человека, то гражданину будет 
выплачиваться субсидия. Компен-
сировать затраты мы предлагаем 
не из федеральной казны, а за счет 
региональных и местных бюдже-
тов. Многие граждане, которые 
вынуждены за свой счет покупать 
жизненно важные лекарствен-
ные препараты по врачебным 
или фельдшерским назначениям, 
оказываются в критической ситу-
ации. Без лекарств люди не могут 
нормально жить, но на препараты 
у них зачастую просто нет денег. 
Фракция СР предлагает разорвать 
этот порочный круг.

О ВОЗМЕЩЕНИИ НДС

Фракция Справедливая Рос-
сия внесла в Государственную 
Думу законопроект об отказе от 
возмещения налога на добав-
ленную стоимость экспортерам 
сырья. Предложение является 
альтернативой планам Прави-
тельства повысить НДС до 20%. 
Эта мера позволит сохранить 
доходы бюджета и будет препят-
ствовать росту цен. Отмена на-
логовой льготы для экспортеров 
сырья сохранит в федеральном 
бюджете почти 1,8 трлн рублей. 
Для сравнения, повышение НДС 
с 18% до 20%, которое предла-
гает Правительство, принесет 
втрое меньше, около 600 млрд. А 
ущерб от этих нововведений вы-
разится в росте цен на все товары 
и услуги! Дополнительные до-
ходы, которые даст реализация 
нашей инициативы, позволят 
избежать непопулярных, непро-
думанных и рискованных в соци-
альном плане решений, которые 
продавливает Правительство.

БЕНЗИНОВЫЙ ДРАКОН

Депутаты «СР» предложили 
коллегам по парламенту проа-
нализировать ситуацию с резким 
повышением цен на моторное 
топливо, в частности, на предмет 
соблюдения антимонопольного 
законодательства, а также выра-
ботать решения по нивелирова-
нию негативного влияния роста 
цен на уровень жизни граждан и 
на положение в экономике. Этим 
поручением мы попытались при-
зывать коллег в Госдуме самым 
активным образом вмешаться в 
текущую ситуацию с ценообра-
зованием на автомобильное то-
пливо. Мы считаем, что меры, 
принимаемые Правительством 
на фоне резкого скачка цен на 
бензин, недостаточны. Сниже-
ние топливных акцизов не отме-
няет уже возросшей финансовой 
нагрузки на граждан и пред-
приятия. А главное, не решает 
системных проблем, когда цены 
на внутреннем рынке плохо под-
даются контролю и не зависят 
от объективных факторов, в том 
числе, мировых цен на нефть. 
Эта многолетняя практика на-
водит на обоснованные подозре-
ния, что внутренний рынок фор-
мируется отнюдь не рыночными 
методами.

В связи с этим мы предложи-
ли дать профильному Комитету 
поручение совместно с уполно-
моченными федеральными ор-
ганами исполнительной власти 
выяснить причины повышения 
цен на моторное топливо. И хотя 
это предложение не было при-
нято, фракция «СР» продолжит 
настаивать на принятии мер, на-
правленных на предотвращение 
роста цен на горючее.

ЖИЗНЕННО ВАЖНО

Депутаты фракции предло-
жили компенсировать траты на 
покупку жизненно важных ле-
карств людям, чей доход равен 

Внедрение накопительной 
части пенсионной системы 
привело к ежегодному замора-
живанию средств накопитель-
ных пенсий и запутанной си-
стеме расчетов пенсионных 
выплат. Поэтому необходимо 
исключить обязательную часть 
накопительной пенсии в рам-
ках уплачиваемого тарифа 
страховых взносов и предоста-
вить право формирования на-
копительной пенсии исклю-
чительно на добровольных 
началах. Мы предлагаем ввести 
право стопроцентного насле-
дования накопленных пенси-
онных средств. Только в таком 
случае все будет происходить 

действительно на доброволь-
ных началах, а у граждан поя-
вится стимул делать накопле-
ния, которые в любом случае 
достанутся их родным и близ-
ким. Каждой корректировкой 
законодательства о пенсион-
ном обеспечении, как на этапе 
пенсионной реформы 2.0, так 
и сейчас, уже при пенсионной 
реформе 3.0, Правительство 
России пытается достичь уров-
ня замещения пенсией преды-
дущего заработка пенсионеров 
на уровне 40%. Но в последние 
годы эта цифра находилась 
на уровне 34%, и достичь 40% 
никак не удавалось.С каждым 
этапом пенсионной реформы 

прозрачность расчета разме-
ра пенсий снижалась, а пенсия 
переставала быть зависимой от 
индивидуальных или усреднен-
ных показателей как нынешне-
го, так и будущего пенсионера. 
Введение в 2015 году балльной 
пенсионной системы привело к 
тому, что накопленные гражда-
нами баллы зависят в большей 
степени от доходов бюджета 
и трансфертов в Пенсионный 
фонд РФ, чем от индивидуаль-
ного заработка.

Поэтому «СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ» разработала свой ва-
риант пенсионной системы. Со-
ответствующий законопроект, 
соавтором которого я являюсь, 

был внесен 19 июня на рассмотре-
ние Госдумы, как альтернатив-
ная пенсионная реформа. Суть 
нашей альтернативной реформы 
состоит в отказе от балльной си-
стемы при начислении пенсии. 
И в этом наши предложения 
полностью совпадают с видени-
ем зампреда Правительства РФ 
Татьяны Голиковой. Кроме того, 
мы предлагаем изменить поря-
док формирования пенсионных 
накоплений, установить морато-
рий на повышение пенсионного 
возраста до 2030 года», – резю-
мировал депутат.

Александр Ремезков - 
депутат фракции  

«СР» в ГД.
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СЕРТИФИКАТ СПРАВЕДЛИВОСТИ

РАЗДЕЛЯЙ И ЗДРАВСТВУЙ
Развитие отрасли утили-

зации и переработки отхо-
дов в Вологодской области 
обсудили на круглом столе, 
состоявшемся в Законода-
тельном Собрании области, 
по инициативе фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
и Общественной палаты об-
ласти. В мероприятии  при-
няли участие руководитель 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в региональном 
парламенте Виктор Леухин, 
председатель постоянного 
комитета Законодательного 
Собрания области по эко-
логии и природопользова-
нию Михаил Ставровский, 
представители профильных 
департаментов и органов 
местного самоуправления, 
руководители управляю-
щих компаний и обществен-
ность.

***
Заместитель председателя 

Комиссии по жилищно-комму-
нальному хозяйству, градостро-
ительству и экологии Обще-
ственной палаты области Виктор 
Вавилов во вступительном слове 
отметил, что в связи с развитием 
экономики вопросы экологиче-
ской защиты окружающей среды 
стали активно обсуждаться во 
всем мире: «Для нашей страны 
вектор поэтапного перехода к мо-
дели экологически устойчивого 
развития обозначил Президент 
РФ Владимир Путин. В целях 
реализации основных направле-
ний экологической политики в 
конце прошлого года были вне-
сены изменения в Федеральный 
закон «Об отходах производства 
и потребления», где были введе-
ны новые разделы, касающиеся 
раздельного сбора мусора и обе-

спечении стимулирующих мер к 
этому полезному начинанию. 

***
Как известно, со следующего 

года, согласно  внесенным из-
менениям   в закон  «Об отходах 
производства и потребления», к 
разделению мусора и его утили-
зации будет особый подход на 
государственном уровне. В пред-
дверии  этого нововведения на 
региональном уровне в рамках 
исполнения  дорожной карты   
разработан важный документ -  
Территориальная схема обраще-
ния с ТКО, в которой  учтен весь 
объем ТКО Вологодской области, 
составляющий 495 млн тонн. 
Между тем, сортировочные стан-
ции способны обработать  лишь 
282 млн тонн твердых бытовых 
отходов. Недостающие мощно-
сти предполагается покрыть за 
счет запуска нескольких новых 
объектов по обработке ТКО. Так 
же планируется рекультивиро-
вать, то есть закрыть, ряд поли-
гонов ТКО. Если все пойдет по 

под будущие полигоны. - Как 
видно из схемы, в западной зоне 
планируется построить  два но-
вых полигона ТКО – в  Вытегре 
и  Череповце.  Открыть их будет 
проблематично, поскольку для 
этого требуется провести публич-
ные слушания по выбору земель-
ного участка. Но люди обычно 
не одобряют соседство с поли-
гонами для бытовых отходов. В 
частности, в Череповце в течение 
семи лет подбирали  такой уча-
сток, да так и не нашли».  К сло-
ву, проблема выбора земельных 
участков под переработку ТКО 
характерна для всей России в це-
лом:  у компаний, выигравших 
тендер, на создание   производ-
ственных мощностей по сорти-
ровке отходов  имеется большое  
желание и готовность таковые  
построить, но  это не представ-
ляется возможным по причине   
невозможности найти земельные 
участки для строительства сорти-
ровочных комплексов. 

***
Работники коммунальных 

служб, специализирующиеся на 
вывозе твердых коммунальных 
отходов рассказали участникам 
круглого стола о трудностях с 
разделением мусора. Проблема 
кроется как в отсутствии специ-
альных контейнеров – для пла-
стика, так и не в сознательности 
населения. Также в подвешен-
ном состоянии остается вопрос с 
утилизацией экологически опас-
ных предметов – батареек. Об-
работчики мусора обычно паке-
тируют 10-11 фракций мусора на 
сортировочных комплексах втор-
срырья.  Жителю отсортировать 
эти фракции невозможно - для 
этого надо складывать мусор в 
девять разных пакетов. Положе-
ние усугубляют мусоропроводы, 

при которых теряет смысл сорти-
ровка – все равно отходы попада-
ют в одно место. Для того, чтобы 
вести  раздельное накопление 
отходов  необходимо увеличить 
место на  контейнерных площад-
ках, что тоже проблематично по 
причине отсутствия необходи-
мого места для дополнительных 
контейнеров и влекущих за собой 
расходов собственников МКД. 
Говоря проще, жители в разделе-
нии отходов не заинтересованы, 
как и  управляющие компании. 
Теперь посмотрим, имеется ли 
выгода у перевозчиков? Вывоз 
бытовых отходов производится 
один раз в день. При раздельном 
складировании мусора тяжелая 
техника будет вынуждена приез-
жать во дворы по нескольку раз в 
день. А в итоге эти бытовые отхо-
ды вновь сортируют.   Взять ту же 
пластиковую тару. Бутылки из-
под воды и пива принимают на 
переработку, а из-под масла – нет, 
поскольку этот вид  тары засоряет 
технологическое оборудование. 
Поэтому такие  бутылки  следует 
сортировать дополнительно.  Ис-
следовав тему, специалисты при-
шли к выводу, что сортировать 
отходы ТКО целесообразнее в 
одном месте – на сортировочных 
станциях, не нагружая жителей 
дополнительными проблемами. 

***
Завершая заседание круглого 

стола, заместитель председателя 
Комиссии по жилищно-комму-
нальному хозяйству, градострои-
тельству и экологии Обществен-
ной палаты области Виктор 
Вавилов сказал: «Я попрошу ка-
ждую организацию, представи-
тели которой присутствуют на 
заседании, предоставить свои 
предложения для включения их 
в рекомендации».

плану, то относительно скоро 
здесь начнут перерабатывать до 
14 процентов ТКО. Увы, это еще, 
только в планах. Но мечтать не 
вредно тем более, когда на эту 
затею планируется потратить 
под десяток миллиардов рублей.   
А пока этого нет, будем доволь-
ствоваться отчетными данными  
Роспотребнадзора: за 2017 год на 
территории Вологодской области  
образовано более 15,6 млн тонн 
всех видов  отходов, из них  10,5 
млн тонн было   утилизировано.

***
Череповецкий межрайон-

ный природоохранный проку-
рор Дмитрий Викторов высказал 
недоумение по поводу  закры-
тия существующих полигонов, 
построенных 10 лет назад. «Мы 
нашли инвестора, вложили туда 
деньги, а сейчас признаем, что  
через пару лет полигоны  не бу-
дет соответствовать  закону - где 
логика?!», - сетует прокурор, до-
бавляя при этом, о проблеме с 
выделением земельных участков 

ЭКОЛОГИЯ

В ЧИСЛЕ ЛУЧШИХ
Численность членов в мест-

ном отделении Партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Николь-
ском районе увеличилась на 24 
человека. 

Об этом сказала Председатель 
Никольского районного местного 
отделения Партии Маргарита Ча-
годаева во время встречи с лидером 
регионального отделения Партии 
Виктором Леухиным. 

Мероприятие состоялось в рам-
ках рабочей поездки Виктора Леу-
хина в Никольский район. Также на 
встрече речь шла о подготовке к вы-
борам глав и депутатов поселений в 
районе.

Благодаря инициативе фракции 
СР в регионе в скором времени по-
явится эффективный механизм, по-
зволяющий многодетным семьям 
распоряжаться положенными им 
по закону земельными участками.

История вопроса такова. В ноябре 
прошлого года в ЗСО обсуждалась губер-
наторская инициатива о выделении зе-
мельных участков многодетным семьям, 
где руководитель фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Виктор Леухин выска-
зал ряд критических замечаний. «Зако-
нопроект преследует цель сокращения 
очереди многодетных семей, а вовсе не 
улучшения демографической ситуации и 
повышения статуса многодетной семьи.

При предоставлении многодетным се-
мьям земельных участков, следует преду-
смотреть альтернативные варианты: пре-
доставление единовременной денежной 
выплаты или земельного сертификата. 
Таким образом, у этой категории граж-
дан появится реальный выбор, исходя из 
индивидуальных потребностей. В итоге 
каждая многодетная семья сама будет 
принимать решение: либо соглашаться 
на единовременную денежную выплату, 
либо получать земельный сертификат, 
либо ждать выделения положенного зе-
мельного участка», - сказал Виктор Ле-
ухин. Вскоре фракционная инициатива 
получила свое продолжение на уровне 
областной исполнительной власти. А в 

июне нынешнего года губернатор озву-
чил новый вариант прежнего законопро-
екта с учетом поправок фракции СР. 

«На сегодняшний день в 90% случаев 
полученные многодетными семьями зе-
мельные участки просто перепродаются. 
Именно поэтому мы принимаем решение 
начать применение в Вологодской области 
механизма выдачи «земельного сертифи-
ката» для улучшения жилищных условий 
многодетный семей», - пояснил губерна-
тор Олег Кувшинников. Добавим, что мно-
годетным семьям будет предложено вы-
брать один из трех возможных вариантов 
реализации «земельного» сертификата. 

 Екатерина Баданина, референт 
фракции СР в Заксобрании

ВОЗЬМЕМСЯ ЗА РУКИ, ДРУЗЬЯ!
Региональное отделение 

Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ в Вологодской области 
провело пресс-конференцию, 
посвященную позиции Партии 
относительно инициативы Пра-
вительства России о повышении 
пенсионного возраста. Меро-
приятие состоялось в Центре 
защиты прав граждан в городе 
Вологде. В ней приняли участие: 
Председатель Совета региональ-
ного отделения Партии, руково-
дитель фракции СР в областном 
парламенте Виктор Леухин, чле-
ны Совета регионального отде-
ления Виктор Вавилов, Марга-
рита Савоськина, Сергей Птухин 

и руководитель КРК ре-
гионального отделения 
Николай Губин.

Открывая пресс-кон-
ференцию, Председа-
тель Вологодского ре-
гионального отделения 
Партии, руководитель 
фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ в об-
ластном парламенте 
Виктор Леухин заявил, 
что Партия выступает против 
инициативы Правительства 
РФ о повышении пенсионного 
возраста, и предлагает альтер-
нативные меры по реформиро-
ванию пенсионной системы. В 

выступлении Виктор Леухин от-
метил, что по состоянию на 2017 
год Вологодская область заняла 
54 место в региональном рей-
тинге продолжительности жиз-
ни населения. Средняя продол-

жительность жизни 
вологжан составля-
ет чуть более 69 лет, 
тогда как по России 
тот показатель со-
ставляет 72,5 лет. 
Средняя продол-
жительность жизни 
мужчин составляет 
63 года, женщин - 
76 лет.

Об альтернатив-
ных мерах Партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ по реформи-
рованию пенсионной системы 
присутствующим рассказал ру-
ководитель местного отделения 
Партии в городе Вологде Сергей 

Птухин. Выступающие перед 
журналистами члены регио-
нального Совета отметили, что 
предложенный Партией пере-
ходный период к повышению 
пенсионного возраста будет спо-
собствовать увеличению сред-
ней продолжительности жизни. 
Завершая пресс-конференцию, 
партийцы напомнили журнали-
стам, о том, что региональное 
отделение проводит сбор подпи-
сей против повышения пенсион-
ного возраста и призвали всех 
неравнодушных граждан приять 
участие в обсуждении альтерна-
тивного варианта пенсионной 
реформы.
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БЮДЖЕТНЫЙ СКОРОХОД 

Дорожная ЗАВЯЗка

Накануне парламент-
ских каникул губернатор 
Олег Кувшинников отчи-
тался перед депутатами о 
работе областного прави-
тельства за прошлый год. 
«Удовлетворительно» - та-
кую оценку работе губерна-
тора дала фракция СР в Зак-
собрании. Почему? Об этом 
можно узнать из выступле-
ния ее руководителя Викто-
ра Леухина. 

«На протяжении всего года 
губернатором и областным пра-
вительством проводилась уси-
ленная работа с нашими налого-
плательщиками и федеральным 
центром. Это позволило при-
влечь в доходную часть област-
ного бюджета весомые дополни-
тельные средства. В экономике 
региона наблюдаются положи-
тельные тенденции. Обнадежи-
вают темпы роста собственных 
доходов, что, в частности, на-
шло отражение в наполнении 
областного бюджета от НДФЛ, 
УСН налога на прибыль пред-
приятий. И мы видим, что рост 
налоговых доходов подрос. В 
итоге получается, что областной 
бюджет пусть и понемногу начал 
уходить от фискальной бюджет-
ной политики, на что постоянно 
обращает внимание наша фрак-
ция.

В целом работа проделана 
большая. Особо хочу отметить, 
что совместная деятельность на-
шей фракции с областным пра-
вительством дала положитель-
ные результаты: большинство 
наших предложений нашли свое 
отражение в законодательных 
инициативах областного прави-
тельства. 

Прежде всего, речь идет о 
тех социальных проблемах, ко-
торые постоянно находятся в 
центре особого внимания СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ. Так, на 
протяжении всего прошлого 
года наша фракция не раз об-
ращала внимание губернатора 
и областного правительства на 
негативную ситуацию в сфере 
здравоохранения, в связи с чем 
призывала предпринять карди-
нальные шаги в этом направле-
нии. Напомню, мы не раз кри-
тиковали, в том числе и с этой 
трибуны о недопустимости заме-

щения бесплатной медицины в 
госучреждениях платными услу-
гами и предлагали централизо-
вано регламентировать порядок 
оказания платных медицинских 
услуг с установлением единых 
тарифов на них, предлагала уси-
лить контроль со стороны госу-
дарственных структур. И очень 
приятно, что наши предложе-
ния были услышаны и сделаны 
серьезные шаги в сторону улуч-
шения сферы здравоохранения. 

На протяжении нескольких 
последних лет в Вологодской об-
ласти складывалась тревожная 
ситуация в сфере образова-
ния, связанная с уменьшением 
оплаты труда работникам орга-
низаций общего образования. 
Проблема возникла в связи с 
уменьшением объема субвен-
ций из областного бюджета на 
финансирование образователь-
ного процесса. Это привело к 
снижению зарплат педагогов, и 
как следствие, к росту в ряде му-
ниципальных образований со-
циального напряжения. В итоге 
ситуацию исправили. Немало 
копий было сломано в спорах 
по предоставлению земельных 
участков многодетным семьям, 
напомню, наша фракция пред-
лагала свой вариант критерия 
нуждаемости в законе, а также 
предлагала предусмотреть аль-
тернативный вариант: вместо 
земельного участка произвести 
денежную выплату или выдать 
земельный сертификат. И здесь 
наши предложения областным 
правительством были услыша-
ны.

Также фракция СР предло-
жила исключить из законопро-
екта о защите дольщиков такое 
понятие как расчетная норма 
жилого помещения. Фракция 
предлагала обманутым доль-
щикам предоставить жилые по-
мещения в размере равной пло-
щади квартиры, а не из расчета 
каких-то несправедливых фор-
мул. И наше предложение также 
было включено в закон. Однако, 
к сожалению, реализация этого 
закона идет со скрипом.

Теперь о работе губернатора 
и правительства по сокращению 
долговой нагрузки на областной 
бюджет. В целом работа в этом 
направлении была проделана 

большая и даже с небольшим 
перебором. Я вот о чем. Перво-
начально на погашение государ-
ственного долга предполагалось 
направить чуть более трех мил-
лиардов рублей – для чего и был 
сформирован искусственный 
профицит - что позволило бы 
выполнить Соглашение с Мин-
фином и уменьшить соотноше-
ние объема государственного 
долга к объему фактически по-
лученных в 2017 году налоговых 
и неналоговых доходов с 71 до 63 
процентов. Из итогового отчета 
мы видим, что этот показатель 
намного меньше и составил 47 
процентов. Казалось бы, мож-
но за такие успехи в погашении 
долга только порадоваться, так 
как складывается впечатление, 
что в нашем регионе много лиш-
них финансовых средств. Но 
почему-то от этих успехов ста-
новится грустно. А все потому, 
что с чьей-то подачи областное 
правительство «запулило» фе-
деральному центру бюджетные 
деньги поступившие под конец 
года и плюс - обещанные сред-
ства по соглашению – а это, на 
минуточку, 7,4 млрд руб. Разве 
это правильно?! Лично нам не-
понятно, зачем отдавать денег 
больше, чем записано в Согла-
шении области с министерством 
финансов?!

Фракция СР в очередной раз 
напоминает областному пра-
вительству о том, что платить 
ударными темпами по долгам в 
условиях кризиса – совершенно 
неоправданный шаг. В условиях 
кризиса деньги надо вкладывать 
в собственный регион.

Достаточно вспомнить, как в 
прошлом году мы все были свиде-
телями недофинансирования сфе-
ры здравоохранения, образова-

ния, наши районы, к примеру, не 
знают, где взять деньги на доплату 
бюджетникам до нового размера 
МРОТа, майских указов, на софи-
нансирование строительства зна-
чимых социальных объектов и так 
далее. В областном правительстве 
предлагают изыскать внутренние 
резервы, то есть вновь заняться со-
мнительной оптимизацией. 

К чему приводит такая оп-
тимизация – хорошо известно. 
Теперь для латания бюджетных 
дыр правительство прибегает 
к коммерческим займам, что-
бы закрыть кассовый разрыв и 
берет в банке многомиллиард-
ный кредит. Вот и получает-
ся, что перечисляя федерации 
собственные  средства на пога-
шение госдолга, департамент 
финансов вынужден вновь при-
бегать к коммерческим креди-
там под большие проценты на 
примерно такую же сумму. Хотя 
нас и уверяли, что коммерче-
ские кредиты будут заменены на 
бюджетные. Все это напоминает 
бег по замкнутому кругу. 

Фракция считает, что выхо-
дом из этого замкнутого круга 
являются три шага:

Первое. Не наращивать 
госдолг и как следствие – искус-
ственный профицит.

Второе. В срочном порядке 
следует решить вопрос по выпа-
дающим доходам

- акцизам на ГСМ и спирто-
содержащую продукцию;

- одному проценту на при-
быль, которые «забирает» феде-
рация; 

- усилить работу по возраще-
нию в наш регион прибыли от 
сомнительных схем КГН, кото-
рые необходимо запретить.

Все эти меры позволят при-
влечь в областной бюджет мно-
гомиллиардные выпадающие 
доходы и перейти к третьему 
шагу - к реализации закона «О 
государственном стратегиче-
ском планировании» - в части 
его основной составляющей 
- «Стратегии 2030». При этом 
следует учесть, что без развития 
дотационных сельских террито-
рий нам эту задачу не решить».

Что же касается  оценки ра-
боты нашего губернатора, то его 
деятельность фракция оценива-
ет  «удовлетворительно».

На протяжении че-
тырех лет глава  Во-
жегодского района 
Сергей Семенников 
строит козни руково-
дителю крупнейшего 
сельского поселения 
Явенгское Сергею Чи-
гину, всеми силами 
мешая тому работать.  
Но и  Чигин тоже не 
лыком шит и умеет за 
себя постоять. 

Нестандартные подхо-
ды и порядочность главы 
Чигина  помогает успеш-
но решать многие задачи. 
Под его руководством и 
сообща с общественны-
ми организациями было 
сделано немало добрых 
дел: частичный ремонт 
дорог, установка и содер-
жание  детских площадок, 
вопросы благоустройства 
мест активного отдыха, 
строительство памятни-
ков, содержание лыжного 
комплекса.  И вот этого 
уважаемого народом  че-
ловека Сергей Семенников 
всеми силами пытается  
убрать с поста главы. 

Подтверждением тому 
служат постоянные вне-
плановые проверки сель-
ского поселения, казус-
ные  ситуации недоверия 
и подозрения в отношении 
нецелевого использования 
бюджетных средств, мно-
гочисленные уголовные 
дела – все это испытал на 
себе  Сергей Чигин и вы-
шел, что называется, су-
хим из воды по причине 
надуманности обвинений.

Опираясь на поддерж-
ку, инициативы граждан 
он  находит  пути реше-
ния  и выходы из трудных 
ситуаций в условиях  дис-
трофичности бюджета. 
Такой уж он человек. А 
пущенный Семенниковым 
бумеранг ему же обратно 
и прилетает -  в виде нега-
тивного мнения жителей 
района о деятельности 
районного главы. 

Во все времена для 
любой власти  от деловых 
качеств руководителя за-
висит результат работы 
большого коллектива, 
судьбы многих людей. И 
вопросы местного само-
управления не являются 
тому исключением. Клю-
чевую позицию занимают 
главы сельских поселений. 
Немало значит для них  
поддержка районной вла-
сти. А когда вместо этой 
самой поддержки начина-
ются интриги и деление 
на «наших и ваших», на-
блюдается деструктивные 
явления,  что  отчетливо  
видно на примере Воже-
годского района, занима-
ющего  по экономическо-
му развитию в рейтинге 
муниципалитетов, увы,  
последнее место.  Выше 
пока не получается.

Сергей Кичигин

СИТУАЦИЯ

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ПРОТИВОСТОЯНИЕ

Развитие сельских терри-
торий и улучшение демогра-
фической ситуации – эти два 
направления являются прио-
ритетными  в работе нашего 
губернатора. Во время посе-
щения какого-нибудь района 
его внимание обычно концен-
трируют на положительных 
моментах деятельности мест-
ной власти, таких, к примеру, 
как увеличение надоев молока 
или строительство жилья. Од-
нако губернатору доподлинно 
известно о состоянии дорог, 
мешающих реализации Стра-
тегии 2030.

В нашу редакцию пришло  
коллективное обращение из 
Никольского района, фрагмен-
ты которого мы решили опу-
бликовать.  

«Мы, родители обучающих-
ся МБОУ «Вахневская ООШ», 
просим рассмотреть вопрос о 
ремонте дороги Вахнево - Мар-
ково. Дорога необходима для 

ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

безопасного подвоза детей из 
починка Филинский до школы 
по адресу д. Вахнево, дом 27. Де-
тей подвозят на экзамены и дру-
гие мероприятия в г. Никольск. 
Объезд составляет пятьдесят 
семь километров, а дорога пря-
мо - всего пять километров». 

ДВА В ОДНОМ

При выяснении подроб-
ностей местные жители с го-
речью поведали автору этих 
строк, что   дорога не просы-
хает, в связи с отсутствием 
дренажа, во-вторых, эту трас-
су бороздят тяжелые лесо-
возы. А потому этот пятики-
лометровый участок трассы, 
соединяющий два населенных 
пункта - Вахнево и Марково, 
напоминает болото, по кото-
рому можно безопасно прое-
хать   засушливым летом или 
холодной зимой, когда земля 
замерзнет.  А всего три года  

назад  эта дорожная пробле-
ма была не так актуальна как 
сейчас. И вот почему. Ситуа-
ция кардинально поменялось, 
когда   два образовательных 
учреждения в ходе оптимиза-
ции  слились в одно – МБОУ 
«Вахневская ООШ», у которо-
го после преобразования стало 
два здания – в Вахнево и Мар-
ково и одна на всех бухгалте-
рия.   Кратчайший транспорт-
ный путь  между этими двумя 
зданиями  школы  разбит. По 
этой причине  школьный ав-
тобус вынужден делать мно-
гокилометровый крюк. В свя-
зи с невозможностью проезда  
школьного автобуса по этому 
разбитому участку, сообще-
ние между зданиями учебного 
заведения невозможно. Акту-
альность транспортной про-
блемы проявляется во время 
спортивных соревнований или 
экзаменов, проходящих в Ни-
кольске, как было в этом году.  

В общем итоге школьному ав-
тобусу с учетом сбора школь-
ников из двух деревень   при-
шлось преодолеть расстояние 
в пятьдесят километров в одну 
сторону. 

Коллективное обращение 
родителей было рассмотрено  
в «Управление автомобильных 
дорог Вологодской области».  
В письменном ответе  говорит-
ся о том, что по результатам 
обследования, проведенного 
25.10.2017 г., проезд для всех 
видов транспорта обеспечен.  
Между тем, местные жители 
утверждают, что проблемный 
участок  дороги таковым и 
остается. Нелишним будет до-
бавить, что  в четвертом квар-
тале 2017 года планировались 
работы по восстановлению 
гравийного покрытия и раз-
рубке древесно-кустарной рас-
тительности. Но даже  и этого 
так и не было сделано. 

Платон Зубов
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НЕФИЛЬТРОВАННОЕ ДОВЕРИЕ
О том, что пожилые люди 

– народ доверчивый  хорошо  
известно различного рода про-
ходимцам, которые норовят 
всучить  какой-нибудь товар 
втридорога. А пенсионеры, 
бывает, последние накопле-
ния за порой ненужный им 
товар отдают и впоследствии 
об этом крепко жалеют. Но сле-
зами, как говорится, горю не 
поможешь. К счастью, в Воло-
где существует  Центр защиты 
прав граждан «Справедливая 
Россия», куда обращаются  за 
помощью обманутые люди. 

Расскажем об  одном из таких  
случаев. 

В конце мая в квартиру пен-
сионера  Валерия Чемагина  по-
звонил гражданин, представив-
шийся сантехником, и сказал, 
что в доме на Ветошкина, 50 
идет проверка труб. Осмотрев 
для видимости трубы, гость при-
нялся агитировать  пожилого че-
ловека приобрести уникальный 
фильтр для очистки воды за 19 
тыс. руб. Как инвалиду 3-й груп-
пы, посулил  приличную  скидку 
- и всего-то 10 тысяч рублей.  Ну, 
дед и клюнул на приманку: под-

писал договор  купли-продажи с 
экологической компанией «Экс-
перт». Как водится, пенсионер 
поспешил поделиться радост-
ной новостью с родственниками. 
А те его обескуражили, дескать,  
надувательство это, такие филь-
тры намного дешевле в магази-
не стоят. Расстроился, конечно,  
Валерий Иванович, что его так 
ловко обвели вокруг пальца, а 
затем пришел со своей бедой 
в  Центр защиты прав граждан 
«Справедливая Россия». Юрист 
Центра Ольга Майорова сразу 
же обратила внимание на до-

говор на покупку и установку 
фильтра, в котором отсутство-
вали существенные условия: 
ни названия товара, ни описа-
ния, ни цены. Вскоре был подан 
иск  о расторжении договора и 
возврате пенсионеру 10 тысяч 
рублей. Суд принял сторону по-
страдавшей стороны. В итоге 
Валерий Иванович получил всю 
сумму сполна. 

Адрес Центра защиты 
«Справедливая Россия»: 

г. Вологда, Советский пр-т, 
д. 74. тел: 26-43-88.

На 20 тысяч рублей оштра-
фовали вологодского предпри-
нимателя Алексея Сивкова, - со-
общает сайт «newsvo». Причина 
административного наказания – 
«неисполнение обязанности по 
приостановлению работ в случае 
обнаружения объекта обладаю-
щего признаками культурного 
наследия». Речь идет о ветхом 
здании общежития на Черны-
шевского, 14-а. Уникальность 
ситуации в том, что это ветхое 
здание не могло иметь признаки 
культурного наследия, посколь-

ПРЕССА ГЛАЗАМИ РЕДАКТОРА

Руководство Санкт-Петер-
бургской таможни иницииро-
вало возбуждение уголовного 
дела по подозрению в укло-
нении от возврата валютных 
средств при строительстве 
технопарка в Соколе, - сооб-
щает РБК. Речь идёт о сумме, 
превышающей 1 млрд руб., 
причастность к уклонению от 
возврата которой следствие 
предварительно инкрими-
нирует основному резиденту 
индустриального парка Ва-
лерию Т., создавшему ООО 
«СПК-ОСП». Это предприятие 
заключило договор, согласно 
которому иностранная ком-
пания должна была поставить 
деревообрабатывающее обо-
рудование для индустриаль-
ного парка на 1,02 млрд руб. 
На ее счет были произведены 
авансовые платежи на общую 
€15 млн. Что стало с деньгами 
– непонятно, но оборудование 
так и не было поставлено. Из-
вестно, что деньги резиденту 
парка в виде кредита выдал 
ПАО «Промсвязьбанк», под 
гарантии областного прави-
тельства. Любопытно, что в со-
ставе учредителей компании 
наряду с кипрским офшором 

«Уайт Стар Маркетинг 
Лимитед» выступил 
областной департа-
мент имущественных 
отношений Вологод-
ской области.

ЗНАЙ  
СВОЙ ШЕСТОК

А пока следова-
тели проверяют на 
причастность к пре-
ступлению сотруд-
ников правительства 
Вологодской области 

организаторы еще одного ре-
зидента сокольского Техно-
парка из «Устьелеса» не могут 
найти общего языка. 

Конфликт между ними, 
похоже, дошел до своего апо-
гея. «Известный в опреде-
ленных кругах предпринима-
тель Сергей П. помещен под 
стражу по подозрению в ор-
ганизации поджогов лесной 
техники, которая работает 
на соучредителя предприя-
тия Владимира Сверчкова, 
которого незадолго до этого 
был отстранен от управления 
предприятием. Но затем по 
решению суда был восстанов-
лен в должности», - сообщает 
газета «Премьер». 

Когда Сверчков вернулся 
на завод, то обнаружил суще-
ственную пропажу имущества. 
Потом в ход пошли бензин и 
спички: вначале кто-то спа-
лил «Лексус» Сергея П., затем 
огнем был уничтожен один 
из тракторов, работающий на 
Владимира Сверчкова. А спу-
стя день загорелся еще один 
трактор, который успели по-
тушить. Короче говоря, пока 
паны дерутся, застрахованная 
техника горит.

В самый разгар лета област-
ные чиновники преподнесли 
своим подданным «сюрприз»: с 
1 июля вступило решение о под-
нятии тарифов на капитальный 
ремонт МКД. Таким образом, 
минимальный тариф с 6, 6 руб. 
поднимется для домов без лиф-
тов до 7, 8 руб., а с лифтами – 
до 9,3 руб. Таким образом, для 
среднестатистической кварти-
ры в 50 квадратных метров пла-
та увеличится в среднем на 60 
рублей в месяц. Сумма, с одной 
стороны, вроде бы, невелика, но 
учитывая уровень обнищания 
россиян, становится понятным 
возмущение простого народа, 
экономящего каждую копейку. 
При этом зреющее социальное 
напряжение в отношении экс-
периментов над собственным 
народом реально грозит обер-
нуться митингами протеста. 

Следует заметить, что преж-
ний тариф продержался в нашем 
регионе четыре года. «Методиче-
ские рекомендации, утвержден-
ные Министерством строитель-
ства и ЖКХ РФ, наделяют таким 
полномочием регионы и предпи-
сывают ежегодно менять плату. 
Этого мы не делали, в связи с чем 
накопился ряд нерешенных про-
блем. За это время расширился 
перечень типов капитальных ре-

ДОСМЕЯЛИСЬ

УМРИ, НО ЗАПЛАТИ

ОШИБКА РЕЗИДЕНТАРАСКРЕПОЩЕНИЕ

ИСТОРИЧЕСКИЙ ПОДВОХ

ВВИДУ ПРЕОБЛАДАНИЯ ВЕТРОВ
Без магазина с веселым на-

званием «Смешные цены» на 
две недели остались жители 
Бабаева. Причина в том, что 
директор этой торговой точки 
привлек к трудовой деятель-
ности нелегального иностран-
ца, который ранее по решению 

суда был выдворен за пределы 
нашей страны. Нелегал был 
изобличен представителями 
миграционного пункта «Ба-
баевский», магазин на 14 дней 
закрыт, - такое решение вынес 
суд, - сообщает «Череповец-
кая истина». 

монтов, которые проводит Фонд. 
И они требуют дополнительно-
го финансирования в объеме не 
менее 1 млрд рублей в год. Если 
оставить действующее значение 
минимального вноса, то срок ре-
ализации областной программы 
капитального ремонта общего 
имущества в многоквартирных 
домах увеличится до 45 лет», - 
поясняют областные чиновники. 

Говоря проще, нам дают по-
нять, мол, прошло время, вы-
росла инфляция, по-прежнему 
растут аппетиты областного 
Фонда капитального ремонта. А 
вообще, если смотреть на этот 
вопрос шире, то узаконенные 
поборы с граждан не зря срав-
нивают с финансовой пирами-
дой. Причем, если люди несли 
деньги в пирамиду Мавроди 
добровольно, то с фондом кап- 
ремонта дело обстоит иначе – 
умри с голода, но заплати. 

Если Великий Устюг ассоци-
ируется у большинства наших 
соотечественников с Дедом Мо-
розом, то у местных жителей – с 
черным снегом. И это явление 
вызвано вовсе не уникальным 
явлением природы, а вредными 
выбросами тамошнего фанер-
ного комбината «Новатор». По 
причине бездействия надзор-
ных органов группа местных 
активистов, уставших от бездей-
ствия чиновников, обратилась с 
коллективным письмом в Спра-
ведливую Россию. Приводим 
выдержки из их обращения: 

«Мы, жители поселка Но-
ватор и города Великий Устюг 
на протяжении последних лет 

обеспокоены экологической об-
становкой населенных пунктов 
расположенных вдоль реки Су-
хона от п. Новатор. Острая про-
блема выбросов в атмосферный 
воздух фанерного комбината, 
отчего зимой снег черный! Вви-
ду преобладания ветров вдоль 
реки Сухона в направлении  
г. Великий Устюг распростра-
няется сажа и другие вредные 
химические вещества. В связи с 
постоянными жалобами в про-
шлые годы в отдел экологии 
администрации Великоустюг-
ского района, Администрацию 
Самотовинского поселения и 
другие контрольные органы, 
предприятие ОАО «Свеза Но-

ватор» перестроило работу, и 
выбросы производит в темное 
время суток, как зимой, так и 
летний период. Удивляет пози-
ция местных властей, которые 
пропагандируют и позициони-
руют свою территорию: «Здо-
ровые города», как территория 
здоровье сберегающей среды. 

Между тем, экологическая 
ситуация в п. Новатор и городе 
Великий Устюг, в связи с еже-
годным увеличением объемов 
производства фанерного ком-
бината, городская и поселковая 
территория становится опас-
ной для здоровья, проживания, 
садоводства и огородничества 
устюжан». 

Вологодский драмтеатр 
ищет художественного ру-
ководителя. Но пока что 
из этой затеи ничего не 
получается. 

Прежний руководитель те-
атра Зураб Наношвили нака-
нуне театрального фестиваля 
«Голоса истории» был отлу-
чен от сцены за «аморалку». 
И теперь объявлен конкурс на 
освободившееся место. Любо-
пытно, что отставной режис-
сер считает, что попал в сеть 
интриг, умело расставленных 
его оппонентами по сцене. А 
что делать, раз у него южный 
темперамент, но и талант не 
отнимешь. Следует заметить, 
что «подкоп» под этого режис-
сера велся весьма давно. Лет 
десять назад обиженные на 
Наношвили работники театра 
пытались опубликовать в СМИ 
компромат на этого несдер-
жанного в эмоциях режиссе-
ра, кого-то там ударившего по 
лицу. Но дело удалось замять. 
На этот раз «сексуальный» 
скандал, обнародованный в 
программе Андрея Малахова, 
возымел-таки действие. 

«Для того чтобы новый 
руководитель учреждения 
увидел объективную картину 
административных процес-
сов, в ближайшее время будет 
проведена проверка финансо-
во-хозяйственной деятельно-
сти театра. В штатном распи-
сании могут быть изменения. 
Вполне возможно, что долж-
ности директора театра и глав-
ного режиссера могут быть 
разделены», - пояснил замгу-
бернатора Олег Васильев.

ку оно было построено в совет-
ское время и недавно продано 
Сивкову местной управой без 
всяких обременений. И если бы 
не общественники-градозащит-
ники, которым показалось, что 
здание может иметь признаки 
этого самого культурного на-
следия, то претензий бы к пред-
принимателю не было вовсе. 
Остается добавить, что на том 
месте он хотел построить совре-
менную гостиницу, но и этого 
ему сделать общественники не 
дали.
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